
 

Marktplatz 1   63500 Seligenstadt 

Internet: www.seligenstadt.de  E-Mail: stadt@seligenstadt.de 
Öffnungszeiten: Montag bis Freitag von 8.30 – 12.00 Uhr Donnerstag von 15.00 – 18.00 Uhr  

 

 

NIEDERSCHRIFT  
 

 
 
Gremium: Ausschuss für Bildung, Soziales und Kultur 

Sitzungsnummer: 23. Sitzung 

Datum: Donnerstag, 28. Mai 2020 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ort: Riesensaal, Sackgasse 14, 63500 Seligenstadt  

Anwesend: siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Zuhörer: 3 

Pressevertreter: - 

Ende: 20:00 Uhr 

 

 

TAGESORDNUNG  

 

ÖFFENTLICH 

 

1. Feststellung der Genehmigung der letzten Niederschrift 

 

2. Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

3. Mitteilungen des Magistrats 

 

4. Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

5. Zusammen.Leben.Seligenstadt - Integrations- und Vielfalststrategie für Seligenstadt 

- Antrag des Magistrats vom 02.03.2020 

Drucks. 16-300/I/1260  16-21 

 

  

-

 



 - 2 - 

 

 

6. Bildungs- und Kulturhaus Hans-Memling 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 01.04.2020 

Drucks. 16-305/I/1311  16-21 

- Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 09.05.2020 

Drucks. 16-305/I/1311  16-21 A 

 

7. Bericht über die Ausführung von Beschlüssen der Stadtverordnetenversammlung 

Stand: 31.12.2019 

Drucks. 16-306/I/1319  16-21 

 

8. Finanzielle Unterstützung der AnerkennungspraktikantInnen 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP, FWS vom 28.04.2020 - 

Drucks. 16-307/I/1322  16-21 

 

9. Weiterentwicklung der ehemaligen Hans-Memling-Schule durch den Verein 

„Freunde der Hans-Memling-Schule e.V.“ zur Nutzung als „Bildungs- und 

Kulturhaus“ 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 06.05.2020 

Drucks. 16-310/I/1344  16-21 

 

10. Erste Änderungssatzung zur Gebührensatzung der Stadt Seligenstadt über die 

Benutzung der städtischen Tageseinrichtungen für Kinder (Kinderkrippen und 

Kindergärten) 

- Antrag des Magistrats vom 11.05.2020 - 

Drucks. 16-315/I/1342  16-21 

 

11. Dritte Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Seligenstadt über die Benutzung der 

pädagogischen Betreuungen an der Konrad-Adenauer-Schule und der Emma-Schule 

vom 26.03.2015 

- Antrag des Magistrats vom 11.05.2020 - 

Drucks. 16-316/I/1340  16-21 

 

 

 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Giel, eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ausschusses für 

Bildung, Soziales und Kultur und begrüßt alle Anwesenden. 

 

Weiterhin stellt er die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Zur Tagesordnung schlägt er vor, den TOP 9 vorzuziehen und zusammen mit dem TOP 6 als 

neuen TOP 6a zu behandeln. 
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NIEDERSCHRIFT  

 

ÖFFENTLICH 

 

 

Zu 1 

 

Feststellung der Genehmigung der letzten Niederschrift 

Zur Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales und Kultur am 

30.01.2020 gibt es keine Einwände. Die Niederschrift gilt damit als genehmigt. 

 

 

 

Zu 2 

 

Mitteilungen des Vorsitzenden 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Giel, hat keine Mitteilungen. 

 

 

 

Zu 3 

 

Mitteilungen des Magistrats 

Zum Thema Wiedereinstieg in den Regelbetrieb von Kita und Betreuung berichtet 

Bürgermeister Dr. Bastian, dass mit Beginn der Corona-Krise Kitas und Betreuungen 

geschlossen wurden und nur eine Notfallbetreuung für systemrelevante Gruppen möglich war. 

Seitens des Landes ist nun ab dem 02. Juni 2020 der Einstieg in den eingeschränkten 

Regelbetrieb für Kitas und Schulbetreuungen vorgesehen. 

 

Problemlagen: 

Wie sind die Rahmenbedingungen für den eingeschränkten Regelbetrieb? Wie hoch ist die 

Platzkapazität bei Umsetzung der Hygieneregel (Abstand etc.)? 

Nach diesen Regeln und Vorgaben ist es grundsätzlich möglich, bis etwa 50% der normalen 

Kapazität zu betreuen. 

Allerdings muss dabei auch berücksichtigt werden, wieviel Personal tatsächlich zur 

Verfügung steht. Für Risikogruppen ist es möglich, sich vom Dienst freistellen zu lassen.  

Je nachdem wie viele Erzieher*innen das betrifft, kann das in einzelnen Einrichtungen zu 

einer geringeren Betreuungskapazität als 50% führen. 

Weiterhin gilt auch für den eingeschränkten Regelbetrieb ab 02.06.2020 der Anspruch auf 

Notfallbetreuung für anspruchsberechtigte (systemrelevante) Gruppen als erste Priorität. 

Derzeit läuft die Abfrage bei den Eltern nach dem Bedarf für die Notfallbetreuung.  

Je nachdem wie hoch der jeweilige Bedarf ist, kann das dazu führen, dass alle oder ein großer 

Teil der möglichen Betreuungsplätze durch die Notfallbetreuung belegt werden müssen. 

Das bedeutet in der Folge, dass die Situation und die freie Platzkapazität von Einrichtung zu 

Einrichtung sehr unterschiedlich sein kann und dementsprechend auch jede Einrichtung 

unterschiedliche Lösungen (so gut wie möglich) erarbeitet und anbietet.  
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Zu 4 

 

Aussprache zu TOP 2 und 3 

Keine Wortmeldungen. 

 

 

 

Zu 5 

 

Zusammen.Leben.Seligenstadt - Integrations- und Vielfalststrategie für 

Seligenstadt 

- Antrag des Magistrats vom 02.03.2020 

Drucks. 16-300/I/1260  16-21 

 

Stv. Eiles merkt an, dass er es gut gefunden hätte, wenn auf Seite 19, Abs. 2 des 

Strategiepapieres im Kontext der Arbeit des Sportcoaches auch das Hessische Ministerium 

des Innern als Fördermittelgeber genannt worden wäre. 

Stv. Bengs vermisst im vorliegenden Strategiepapier eine stärkere Schwerpunktsetzung und 

regt dies für den weiteren Prozess an. 

 

Abstimmung: Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

 

 

Zu 6 

 

Bildungs- und Kulturhaus Hans-Memling 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 01.04.2020 

Drucks. 16-305/I/1311  16-21 

- Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 09.ö05.2020 

Drucks. 16-305/I/1311  16-21 A 

  

Zu 6a 

(vormals 

TOP 9) 

 

Weiterentwicklung der ehemaligen Hans-Memling-Schule durch den Verein 

„Freunde der Hans-Memling-Schule e.V.“ zur Nutzung als „Bildungs- und 

Kulturhaus“ 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 06.05.2020 

Drucks. 16-310/I/1344  16-21 

 

Stve. Maldener-Kowolik bittet um Verschiebung der beiden Tagesordnungspunkte auf die 

Sitzung des Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschusses, da noch an einem 

interfraktionellen Antrag gearbeitet wird. 

Dieser Bitte wird entsprochen. 
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Zu 7 

 

Bericht über die Ausführung von Beschlüssen der 

Stadtverordnetenversammlung 

Stand: 31.12.2019 

Drucks. 16-306/I/1319  16-21 

 

Stv. Eiles hat verschiedene Nachfragen zu einzelnen Punkten, die von Bürgermeister  

Dr. Bastian ausreichend beantwortet werden. 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Zu 8 

 

Finanzielle Unterstützung der AnerkennungspraktikantInnen 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP, FWS vom 28.04.2020 - 

Drucks. 16-307/I/1322  16-21 

 

Stv. Bengs begründet den Antrag. 

Stve. Maldener-Kowolik fragt, welche Kosten bei der Umsetzung des Antrages zu erwarten 

sind? 

Stv. Steibert möchte gerne die Zahl der zusätzlichen AnerkennungspraktikantInnen wissen, 

die zu erwarten wären? 

Bürgermeister Dr. Bastian gibt eine Stellungnahme des Fachamtes zu Protokoll. 

Da die offenen Fragen noch zu beantworten sind, wird darum gebeten, in der heutigen Sitzung 

keine Abstimmung vorzunehmen. Dieser Bitte wird entsprochen. 

 

 

 

Zu 10 

 

Erste Änderungssatzung zur Gebührensatzung der Stadt Seligenstadt über 

die Benutzung der städtischen Tageseinrichtungen für Kinder 

(Kinderkrippen und Kindergärten) 

- Antrag des Magistrats vom 11.05.2020 - 

Drucks. 16-315/I/1342  16-21 

 

Bürgermeister Dr. Bastian begründet kurz den Antrag. 

Auf Nachfrage von Stv. Eiles, warum Seligenstadt mit der Verpflegungsgebühr kreisweit im 

oberen Bereich liegt, antwortet Bürgermeister Dr. Bastian, dass andere Kommunen diese 

Gebühren subventionieren. Seligenstadt macht das nicht, sondern kalkuliert kostendeckende 

Gebühren, wie es bereits in der Vergangenheit von der Stadtverordnetenversammlung 

gewünscht wurde. 

Stve. Maldener-Kowolik beantragt, heute keine Abstimmung vornehmen zu lassen. Diesem 

Antrag wird zugestimmt. 
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Zu 11 

 

Dritte Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Seligenstadt über die 

Benutzung der pädagogischen Betreuungen an der Konrad-Adenauer-

Schule und der Emma-Schule vom 26.03.2015 

- Antrag des Magistrats vom 11.05.2020 - 

Drucks. 16-316/I/1340  16-21 

 

Bürgermeister Dr. Bastian erläutert in seiner Begründung, dass mit dem Angebot von 

Platzsharing ohne Mittagessen ein neues Betreuungsmodell angeboten wird, das von den 

Eltern selbst vorgeschlagen wurde. 

Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ausschussvorsitzender       Schriftführer 

 


